

# 令和6年千葉市議会第2回定例会



令和6年6月6日(木)「令和6年第2回定例会」が開会いたしました。初日、議事に先立ち、諸般の報告・永年勤続議員表彰並びに感謝状伝達が行われた後、会期決定の件、大都市制度調査特別委員長報告、防災・減災対策調査特別委員長報告が行われ、続いて議案10件・発議1件が上程され、提案理由説明が行われました。議事終了後には、各会派での議案研究が行われました。

10日(月)には、議場において新年度の常任委員会委員、議会運営委員会委員、特別委員会委員の選任が行われた後、各委員会に分かれての正副委員長の互選が行われ、議場において各委員会の正副委員長が披露され、請願第2号及び第3号が委員会付託されました。翌11日(火)には議託となり、12日(水)には新メンバーでの常任委員会による議案審査が行われました。

14日(金)からは一般質問が始まり、20日(木)まで34名が登壇いたしました。

最終日となる21日(金)には、議案等に対する各委員長報告・討論・採決が行われ、議案第58号から第67号はすべて承認・可決、共産党提出の発議第7号は否決、請願第2号(公立小中学校・特別支援学校の給食費無償化及び安心・安全な地元農産物活用)・3号(討論原稿案の提供)は不採択、

質問・スマート動物園への取り組みの現

陳情第3号(議員による職員への機関紙勧誘行為中止)は採択送付、提出されていました。陳情第2号は取り下げとなりました。また、追加議案の人事案件、「副市長人事」及び「人権擁護委員人事」につきましてはすべて同意され、国土交通省へ帰任される青柳副市長に代わり、経済

今定例会の一般質問は6月14日(金)から始まり、20日(木)まで休会日をはさんで5日間、計34名が登壇いたしました。私も一般質問初日の14日午前中の3番目で登壇し、「スマートシティの推進について」「消防団におけるDXの推進について」の2項目をテーマに行わせていただきました。

1.スマートシティの推進について  
質問・千葉市スマートシティプロジェクト2024の概要は?

答弁・スマートシティの実現に向けて全

体で36のプロジェクトを位置付けています。その中で、先導的な役割を担う7つのリーディングプロジェクト、また、新たな取り組みとして5つの新規プロジェクトを位置付け取り組みを強化していく。

## 一般質問について

答弁・小学校や病院内学級へのオンラインによる授業や動物園体験、AIを活用した動物生態の視える化や園内状況の把握、IoTを活用した展示環境改善等を実施。今後もデジタル技術の活用によるスマート化に取り組む。

質問・スマート農業の推進に向けた取り組み状況は?

答弁・農政センターリニューアルプランの一環として令和4年度に新設したイチゴ栽培施設において、環境制御を行いながら燃料使用量削減の技術実証を行い、結果を報告会を通じ農業者へ技術提供。また、「スマート農業機器のレンタル」を開始した。

スマート農業機器レンタル

農政局長であった橋本直明氏が副市长に就任されました。また、議員提出の発議(意見書)についても可決され、最後に青柳副市長より挨拶があり、令和6年第2回定期例会は閉会となりました。

令和6年第3回定例会は9月4日(水)開会となります。

# 元気発信! 花見川

## かずひこ

### 市議会レポート

【主な役職】立憲民主党千葉県総支部連合会副幹事長・環境経済委員会委員・花見川地区保護司・花見川中学校区青少年育成委員会顧問  
発行所...花見川区花島町430-18  
TEL...043(258)0958  
FAX...043(286)9312  
E-mail: contact@dangi-kazuhiko.com

質問・さらにスマート農業を推進させるための取り組みは?  
答弁・今年度、再生可能エネルギーを活用したトマト栽培施設の整備等を行ない、取り組みを継続するとともにスマート農業技術の普及に努める。  
質問・千葉開府900年に向けた今年度の取り組み概要は?  
答弁・昨年度IT企業と連携して制作した千葉氏VRゲームの引き続きの発信、今年度は、千葉開府900年の取組みのシンボルとなるロゴマーク及びキャラコピーリーを作成し、市内の全小中学生のタブレットによる投票や市民によるインターネット投票等により作品を決定する。また、様々なテクノロジーを活用しながら市民の郷土への愛着を醸成し、人とまちの過去・現在・未来をつなぐ契機となるよう進める。

質問・高齢者の生きがいづくりに資するeスポーツへの取り組みは?  
答弁・市内15カ所のいきいきプラザ・センターへの機器及びソフトの設置、体験会等のイベント開催、ねんりんピックの予選会も開催した。参加者からは多くの前向きな声をいたいたいた。

質問・eスポーツにどのような効果を期待して展開していくのか?  
答弁・高齢者にとって、脳の活性化、認

【裏面より続く】

知機能の向上、コミュニケーションの活性化、孤立防止や生きがいづくりに繋がると考える。

今後は、楽しさや魅力、介護予防効果が伝わる広報やイベント開催、町内自治会やマンショングループへの出張体験会等を通して、多くの方に体験していただけるよう取り組む。

・創業者支援とイノベーション創出支援の現状及び今後の取り組みは?

答弁・スマートシティの実現に向けたビジネス面からのアプローチとして取り組んでおり、各支援機関と連携し交流する場の創出や様々な支援を行っている。これらの活動を通じ、地域の課題解決や革新をもたらす技術・サービスを提供できる企業の輩出を目指す。

意見・要望・スマートシティの実現に向け、あらゆる分野で様々なプロジェクトに取り組まれていることを理解した。取り組みの着実な推進とともに、デジタルデバイドの効果的な実施、市民の幸福感「ウェルビーイング」の向上を目指しさらに取り組んでいただきたい。

## 2. 消防団におけるDXの推進について

質問・他政令市・県内他市における消防団DXの推進状況は?

答弁・横浜市では、スマートフォン用アプリケーションを導入し各種報告をデジタル化、浜松市では、タブレット・スマートフォンで使用できるクラ

・他政令市・県内他市における消防団DXの推進状況は? 横浜市では、スマートフォン用アプリケーションを導入し各種報告をデジタル化、浜松市では、タブレット・スマートフォンで使用できるクラ

ウド型サービスを導入し出動指令の通知・車両状態管理等を行っている。

質問・消防団活動においてDXの推進によりどのような効果が得られるのか?

答弁・業務の効率化による消防団員の事務負担軽減、消防活動に必要な情報の伝達・共有の迅速化による災害対応力の強化に効果があると考える。

質問・DXの推進にあたってどのような課題があるのか?

答弁・本市消防団の規模や活動内容に適したアプリケーション等の仕様を検討する必要がある。また、スマートフォンやタブレットの操作が苦手な消防団員に対するサポート体制の構築が課題である。

質問・今後の方針やDX推進に対するお考えは?

答弁・DXの推進により消防団員の負担軽減・災害対応力強化が期待でき、消防団員の確保対策や消防団体制の強化に効果があるのではないかと考える。今後も消防団のDX推進に向け、他都市の導人事例や新たなアプリケーション等を調査・研究していく。

意見・要望・消防団員の減少や高齢化等の課題に対しても、DX推進による業務の簡素化や負担軽減は必要と考える。災害時に地域を守る消防・防災のリーダーとして消防団はなくてはならない存在であり、若い世代が参加するための環境整備のためにも消防団におけるDXの推進を要望する。

案は、専決処分2件（補正予算案1件・条例議案3件・一般議案4件）計10件で、議員提出の発議1件のほか、請願2件と陳情2件が提出されました。

はじめに、4月補正の専決処分議案第58号は、国による経済対策の実施に呼応し、新たな住民税非課税世帯等への価格高騰重点支援給付金や、定額減税しきれないと見込まれる方への調整給付金を速やかに支給するため、支給に要する経費を追加する補正予算であり、補正予算の規模は国庫支出金76億1,800万円となつております。また、条例に関する専決処分議案第59号は、地方税法の一部改正に伴い、用途変更のあつた宅地等に対して課する固定資産税及び都市計画税の特例に関する経過措置を延長したものです。

今回の補正予算議案第60号は、高齢者等を対象とした新型コロナワクチンの定期接種に係る経費などを計上、民間保育園等における給与改善の支援に係る債務負担行為を追加したほか、福祉まるごとサポートセンターへの相談記録作成支援システムの導入、スマート条項の活用による新清掃工場整備のための工事費の増額と下田最終処分場浸出水処理施設改修の工事費増額及び年割額の変更に伴う令和6年度事業費の減額、令和9年1月供用開始予定の花見川消防署畠出張所の建替工事の実施継続費で、追加した補正予算は

# 今定例会の議案・発議等について

3億9,300万円となります。

条例議案の3件については、議案第61号がわがまち特例による固定資産税及び都市計画税の課税標準の特例割合を定めた「千葉市市税条例の一部改正について」、療育センターの位置を変更するとともに同センターの身体障害者福祉センターふれあいの家の体育室を休止する議案第62号「千葉市療育センター設置管理条例の一部改正について」、新たに地区計画が定められた鎌取インターチェンジ周辺地区的地区整備計画区域を条例の適用範囲に加えるとともに、畜舎等の建築等及び利用の特例に関する法律等の施行に伴う所要の改正を行う議案第63号「千葉市地区計画の区域内における建築物の制限に関する条例の一部改正について」となります。

その他、請願第2号（公立小学校・特別支援学校の給食費無償化及び安心・安全な地元農産物活用）・3号（討論原稿案の提供）は不採択、陳情第3号（議員による職員への機関紙勧誘行為中止）は採択送付、提出されていた陳情第2号は撤回となりました。

その他、請願第2号（公立小学校・特別支援学校の給食費無償化及び安心・安全な地元農産物活用）・3号（討論原稿案の提供）は不採択、陳情第3号（議員による職員への機関紙勧誘行為中止）は採択送付、提出された陳情第2号は撤回となりました。

最終日に上程された追加議案の人事案件、「副市長人事」及び「人権擁護委員人事」につきましてはすべて同意され、国土交通省へ帰任される青柳副市長に代わり、経済農政局長の橋本直明氏が副市長に就任されました。また、議員提出の発議第8号（意見書）も可決いたしました。

## Snapshot



エリアdeジャズ2024にて  
ヴォーカル出口優日さんと  
ギタリスト浅葉裕文さんと

葉市の特定の事務を取り扱う郵便局の指定について」となります。発議第7号は「千葉市インターネット上の誹謗中傷等の防止及び被害者支援等に関する条例の制定について」です。

提出された議案10件はすべて承認・可決、発議第7号は、国の所管である法務省でも様々な動きがあり、本市においても市民局・保健福祉局・こども未来局・教育委員会が対象者や内容により対応を実施している、理念条例となつており実効性に乏しいことなどの意見により否決となりました。

提出された議案10件はすべて承認・可決、発議第7号は、国の所管である法務省でも様々な動きがあり、本市においても市民局・保健福祉局・こども未来局・教育委員会が対象者や内容により対応を実施している、理念条例となつており実効性に乏しいことなどの意見により否決となりました。